

La Communauté européenne offre en effet l'exemple de la façon dont des pays peuvent travailler ensemble, coopérer au sein d'un cadre juridique commun avec des politiques économiques convergentes et un dialogue politique partagé. La Communauté ne s'offre pas comme solution à prendre ou à laisser pour les pays de l'Europe de l'Est. Nous ne sommes pas prêts, ni sur le plan politique ni sur le plan économique, à être membres de plein droit mais l'heure viendra, peut-être.

Ce que la Communauté offre maintenant c'est de ne pas fermer la porte à la possibilité d'être membres en temps utile. Nous offrons avec grand enthousiasme le type d'aide et d'association dont ont besoin maintenant les pays d'Europe de l'Est. Des relations entre eux et la Communauté se développeront entre eux tandis que leurs démocraties pourront être mieux établies et qu'ils pourront créer leurs propres économies de marché libre.

Alors, Monsieur le Président, le gouvernement canadien a fait preuve de clairvoyance dans la convocation de cette Conférence. Elle vient à un moment opportun, elle fait partie d'un puzzle très important et assez complexe d'accords et d'arrangements. Avant de réunir tous les éléments ensemble, cela serait peut-être difficile, nous savons cependant qu'ils sont tous là. Ils sont déjà là.

Cette réunion n'aura pas besoin simplement de regarder en arrière vers les progrès réalisés en ciels ouverts, c'est important, mais c'est la première réunion d'une nouvelle ère où la confrontation est remplacée par la coopération entre nous tous et où, ensemble, nous pourrons réussir à gérer avec succès les problèmes de la paix et de la prospérité.

Merci beaucoup, Monsieur le Président.

LE TRES HONORABLE JOE CLARK:

C'est moi qui vous remercie monsieur Hurd.

Je donne maintenant la parole au Ministre des Affaires Etrangères de la France, Son Excellence Roland Dumas.

SON EXCELLENCE M. ROLAND DUMAS,
MINISTRE D'ETAT,
MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, FRANCE:

Monsieur le Président, messieurs les ministres, permettez-moi tout d'abord au nom de la délégation française d'adresser nos remerciements chaleureux au Canada, à son peuple et à son gouvernement.

Je dirai ensuite ma satisfaction d'être présent à une Conférence dont l'ouverture symbolise à elle seule et de façon éclatante le nouveau climat de confiance qui règne entre nos pays.

Par la force des circonstances, notre réunion est un rendez-